

愛護班通信

芦屋市立青少年愛護センター発行 0797-31-8229 FAX0797-31-8231



<令和7年10月の各班の活動記録より>

精道班



◆登校見守り 精道小学校東門、精道歩道橋、西門、芦屋歩道橋、公光橋 (10月1日)

東門側で揉め事をしていた兄弟の一人が帰宅して行くのを顔見知りの保護者が近くに居合わせて、対応していました。点滅し始めた信号を渡るかどうか迷っている子が低学年の女の子に多いです。人の流れについて歩き、信号を見ていない低学年の児童がいます。その都度、注意喚起の声を掛けています。児童を自転車の後ろに乗せて通学させている保護者がいます。

◆登校見守り 東側校門前、西側校門前、芦屋歩道橋 (10月3日)

東側校門前は、宿泊学習があり、バスの停車もありましたが、先生方が車を誘導してくださいり、スムーズだったと思います。信号が青にもかかわらず、小さい子と手をつないだお母さんが横断歩道の手前を斜め横断していました。子どもたちの歩くペースが遅い気がします。芦屋歩道橋では、交差点で信号待ちしている自転車が多く、子どもたちが団子状態になっていました。

◆下校見守り 精道小学校東門、西門 (10月7日)

下校見守りをしました。東門では、元気よくあいさつする子どもたちが多かったです。門を出る手前からダッシュして横断歩道を渡ろうとするので、信号を見ているのかどうかわからず、「危ないよ！」と声をかけました。中には、こちらから「さよなら」とあいさつすると、「いつもありがとうございます」と声をかけてくれた子もいました。とてもうれしかったです。西門では、タブレットを触りながら前を見ずに下校していた子に、「落としたら壊れるよ」と声をかけました。

◆登校見守り 東側校門前、西側校門前、芦屋歩道橋、公光橋 (10月8日)

東側校門前は、低学年の生徒が赤信号で横断歩道を渡ろうとしていました。今までにも信号をよく確認せずに渡る子がいます。声掛けもするが、分かりやすいように笛などあるといいと思いました。芦屋歩道橋では、仕事の通勤で自転車を使っている方が急いでいるのは分かりますが、赤信号で渡る方が多く見られました。

◆下校見守り 精道小学校東門、西門、通学路 (10月9日)

東門前の道路には、児童を迎えて来た「放課後デイサービス」の車が4台駐停車していて、他の車の通行を妨げていました。西門から出てきた1人の児童が、車道の縁石の上を歩いていたので、注意しました。悪いことだと分かりながら、危険な行為を無意識にやってしまうようです。阪神芦屋駅西踏切の南東側歩道沿いフェンスに掛けられた「駐輪禁止」の看板4枚

が劣化しているので、市役所道路課に写真を提示して伝えました。当日の夕方には看板 4 枚とも撤去され、後日、新しい看板 1 枚がフェンスに掛けられました。

◆登校見守り 精道小学校東門、西門、精道歩道橋 (10月10日)

今日はお天気もよく風がここち良い朝でした。東門では、パトカーが見守りをしてくださいました。西門では、自転車が信号無視する姿が見られました。市役所南側のローソンでは、大型トラックが駐車場に入る際、横断歩道に入っていて、子どもたちが歩いている時だったので、危なかったです。3年生が校外学習でバス 3 台が来ましたが、時間差でバスが来たことや登校時間とずれていたこともあり、スムーズに出発していました。

◆登校見守り 精道小学校東門、西門、国道 43 号線歩道橋周辺 (10月14日)

東門横断歩道で児童が点滅信号に気がついて、止まって戻るのかと思いきや、ゆっくり渡るので焦りました。ホイッスルなど必要かもしれません。西門横断歩道では 2 回ほど自転車が見守りをする私たちと、ぶつかりそうになりました。自転車の危険な運転は相変わらずですが、涼しくなったからか、ヘルメットを被っている人が増えました。

◆精道中学校オープンスクールパトロール (10月14日)

9 時半に小学校東門へ集合しました。そこから国道 43 号線を渡り、南へ行きました。班集会で報告があがった、「中学生が宮川周辺で登下校時にピンポンダッシュをして遊んでいる」と地域から連絡があったことなど、登下校のマナーについて問題になっていると聞いたので、その辺りを見に行きました。道幅が狭く、事故を含めていろいろトラブルが起こりやすいように感じました。中でも、宮川小学校南側の道路で、中学生が、高校生の自転車とぶつかったという現場を確認しました。そこは「止まれ」の表示もなく、ミラーもなく、マンションの生垣が視界を遮り、大変危険な箇所だと感じました。そこを利用する生徒に周知すること、また、登下校に限らず、道を歩くときのマナー、広がらないことなど、小学校、中学校問わずに必要なことだと認識したので、来月精道中学で、3 班合同班集会で、この件を共有しようという話になりました。10 時 10 分ごろ、小学生が打出駅から歩いてきたところを交差点で見守り、10 時半に解散、そのまま中学のオープンスクールを見て帰りました。

◆登校見守り 精道小学校東門、西門、国道 43 号線歩道橋周辺 (10月16日)

伊勢町から竹園町へ続く通学路の端にグリーンベルトがあるにもかかわらず、道の真ん中を歩く児童がいたので声掛けしました。市役所の前で車から子どもを降ろしている人がいましたが、自転車の往来もあり、大変危険でした。子どもを連れて登校してくる保護者がいるのですが、道いっぱいに広がって歩き、声をかけても反応がなく、対応に悩みます。

◆下校見守り 精道小学校東門、西門および周辺地域 (10月17日)

西門前で、音楽会があるからとリコーダーを吹きながら帰る女子 2 人がいました。子どもらしくて楽しそうだったので、ダメとは言い切れず、「気をつけて前を見てね。」と声掛けしました。歩道橋近くだったら、注意していたかなと思います。ロボット教室のチラシを配布しているご年配の方がいて、子どもも嬉しそうに受け取っていたので、チラシの配布許可等は確認せず、見守っていました。チラシを受け取った児童には途中の道に投げたり捨てたりしないよう、必ず家まで持ち帰るよう伝えました。中には自信がないと私に渡してきた素直な子もいました。児童の中には保護者からチラシを受け取らないよう言われている子もいるようでした。平田町方面の児童で国道 43 号線の北側をまず西へ行き、芦屋郵便局前の歩道橋を渡って下校するグループがいました。東門側は 5 台ほど送迎の車が路駐していました。横断歩

道ではない場所を渡る児童、本を読みながら赤信号に気が付かない児童、グリーンベルトを歩かずに道の真ん中で巾着袋を投げ合いながら帰る児童がいたので、いずれも注意をしました。

◆登校見守り 精道小学校東門、西門および周辺地域 (10月21日)

東門側にある精道歩道橋の階段で、私物を投げて遊んでいる低学年の児童がいました。物を投げるのは良くないことだと思い、声を掛けました。東門前の横断歩道でも周りにたくさん人がいるにも関わらず、ダッシュで競争をしている児童がいたため、注意をしました。川西町～精道町あたりでは、細い道を7人くらいの男子の集団が、横に広がって歩いていました。あいさつもあまりしないグループで、声掛けにいつも悩みます。女子のグループも横に4人くらい広がってお喋りして歩くので、2列になるよう声掛けしました。西門側南北に抜ける道路では、いつも通り自転車のルールが守られていませんでしたが、私たちには注意ができず、難しい課題です。

◆登校見守り 国道43号線精道交差点陸橋(南側、北側)、市役所周辺、精道小学校東門周辺 (10月24日)

朝の通勤、通学での大人のマナーの悪さが目に留まります。自転車のスピード通行、唾をはく人、信号手前で斜め横断する人などいろいろです。東門側では、子どもたちの手前、大人はマナーに気をつけて欲しいと思いました。寒くなり、ポケットに手を突っ込む姿やフードを被った姿での登校などチラホラ見かけるようになりました。周りに気を配れるよう声掛けをしながら見守っていきたいと思います。

◆登校見守り 精道小学校西門、東門、国道43号線歩道橋周辺 (10月27日)

早く来た愛護委員で西門と東門、配置を換えて見守りました。違った視点が得られて、良かったです。見慣れない顔にあいさつをしてくれない児童もいました。西門側では今日も信号無視をして私たちの前をすり抜ける自転車がいました。東門では斜め横断の児童がいて、声掛けをしました。東門より一つ北の信号がない横断歩道を保護者と一緒に渡る6人くらいの児童がいました。ここは危険で通学路ではないため、咄嗟に児童に声掛けをしましたが、集団で話をしていて反応してもらえませんでした。今後は「信号がある道を渡りましょう。」とわかりやすい声掛けをしようと思いました。大きな道路では、マナーの悪い車や自転車に対して、愛護活動で使用しているアンパンマンの旗の抑止力があまりないため、PTAの大きな旗を使うことにしました。

◆登校見守り 精道小学校東門、西門、国道43号線歩道橋周辺 (10月29日)

高島市長が見守りに参加してくださいました。J:COMの撮影もあり、東門は通常の横断歩道の見守りに、市長と校長先生と愛護委員が並んで数名、門の前に立ちました。市長がいることに気付いた児童が市長に話しかけ楽しく会話する姿がたくさん見られました。付き添いの保護者も驚いていらっしゃいました。普段、門の前に並んで立つ見守り方はしていなかったのですが、私たちが固まって並んでいる姿が遠目から見えて抑止力になるのか、いつもほど車のスピードが出ていなかったのと、路上駐車して子どもを降ろす車もありませんでした。また、普段見られる横断歩道の斜め横断や、はみ出しまなかったです。「日によっては、この場所に立つのも良いかもしれないね、試してみよう」という話になりました。西門は通常通りの見守りが行われていました。あいかわらず、自転車の逆走、信号無視、大人の横断歩道の信号無視があり危険な状況でした。国道43号線ローソン前で見守りをしていた愛護委員が、危険

な場面に遭遇しました。神戸方面から南へ曲がる自動車と信号無視の自転車がぶつかりそうになっていたそうです。その場所で長年見守ってくださっていた地域の方が引退され、その方の代わりが必要だけど、愛護委員が足りない現状も市長にお話しました。市長は見守り後のミーティングにも入ってくださり、今日は見ていただけなかった西門の状況について、愛護委員からお伝えしました。ミーティング終了後、可能な愛護委員で、こども園の見守りをして解散しました。

◆下校見守り (10月30日)

東門では、学校の都合で13時過ぎから児童は帰り始め、1年から6年までスムーズに帰宅していました。時々横断歩道から少しはみ出て渡ろうとする子や点滅信号で渡ろうとする子を注意したりしながら見守りました。いつもより早いイレギュラーの時間だからなのか、いつもは多い送迎の車もほとんどなかったです。天気は晴れて暑いくらいでしたが、朝との気温差があるからか、結構防寒着を身に着けている児童も多かったです。

◆パトロール 市役所→平田町→松浜公園 (10月31日)

雨のため、予定していたクリーン活動をパトロールに変更しました。市役所前に集まり、「フィッシングマックス」の西南に建設中のサービス付き高齢者向け住宅地を見に行きました。来夏に完成予定と記載されていたので、折に触れて危険がないかパトロールしていくこうと思います。そのまま南下していくと、建設予定地や空き地が目立ちました。ある一戸建て予定地には、不法投棄されたであろうゴミが散乱していました。他の空き地にはなかったので、たまたまなのか、わざとなのか分かりませんが、放火等があると危険なので、注意が必要に思われます。最後に松浜公園へ行きました。トイレはきれいに掃除されていて、特に問題箇所はなかったですが、周辺の松の木が大きく伸びていて、電線との接触が気になりました。

宮川班



◆登校見守り 宮塚町の宮川橋、打出商店街から鳴尾御影線信号、吳川ライフ前交差点～はなみずき通り～吳川公園、若宮町南北の交差点付近、地蔵通り点滅信号 (10月1日)

朝はかなり涼しくなってきたので、子どもたちも元気に登校していました。自分からあいさつしてくれる子も多く、3、4年生ぐらいの女の子が「いつもありがとうございます」と声掛けしてくれました。数年前、マンション裏から出て路地を通って商店街を通る通学路に変更された当初から心配されていたことですが、電車の到着時間に重なると、子どもたちが埋もれてしまうぐらいの通勤、通学中の大人や中高生が南へ向かっていました。低学年、特に1年生だとちょっと怖いかなあと思うぐらいの人の波でした。私が見かけた子どもたちは上手に商店街の端を通って歩いていました。交差点で子どもたちは、タイミングによりどっちの信号を渡ろうかと周りを見て歩いていたので、事故などはないものの、自転車での通行もあるので、心配ではあります。いつも地域の方も見守ってくださっているので、ありがとうございます。交通マナーを守り、登校できていましたが、あいさつしても返答がなく、寂しかったで

す。南から来る自転車の信号無視を阻止しようと、交差点で目を光らせていましたら、今日は、信号無視は3人だけでした。呉川公園の入口は、自転車が数台止まっていることが、このところ続いている、夕方には、いなくなるので、通学のために使っているのではと思います。呉川公園内、ブランコの横に、大きな石とレンガが積んでありました。交差点に立っていましたが、毎回ですが大人の自転車のマナーが悪く、子どもたちの方が気をつけている様子も見られ、見ていてヒヤヒヤしました。

◆下校見守り (10月6日)

14時45分頃児童が出てきました。先生はおらず、児童が羊門を開けていたので、手伝いました。高学年は、まだ授業があって、低学年だけのようでしたので、習い事の車もいつもより少なく思いました。児童が出てきた時もそうでしたが、児童が帰った後も門を閉める先生がいらっしゃらないのが、気になりました。

◆下校見守り 精道中学校～宮川小学校周辺～浜町、打出小槌町、呉川町、宮塚町 (10月8日)

精道中学校で行われた小中交流会に参加させていただき、終了後の下校を見守りました。クラスごとに並んで精道中学校から宮川小学校へ戻りますが、途中に自宅がある児童は、先生に声をかけてから列から外れ帰宅してもよいとのルールでした。この方法だと分岐点ごとにクラスの列が止まってしまって、狭い歩道が混雑してしまいました。可能であれば、分会下校のように町ごとに並べば、分岐点の流れがスムーズになるのではないかと思いました。10月とは思えない暑さでしたが、一旦宮川小学校まで戻った児童たちは、水分を取ってまた元気に帰路についていました。精道中学校の校内に案内していただき、1年生のみなさんが合唱練習に熱心に取り組む姿を見せていただいて、子どもたちにとっては大変貴重な機会となつたこと思います。

◆登校見守り 南宮郵便局交差点、国道43号線歩道橋南側、宮川橋北側、若宮町、宮塚町～羊門 (10月23日)

宿泊学習初日のため、4年生が早い時間帯からリュックを背負ったり、大きな荷物を抱えて登校していました。自転車で荷物を運んでいたりする保護者の方も多かったです。歩道橋南側には2日前からポールが本設置され、「緑のポールまで来て左右確認して渡ってね」と終始声掛けしました。少し寒くなり、ポケットに手を入れていた子に声掛けをしました。宮川橋では車はやや少なかったですが、季節が良くなつたせいか自転車の往来が多く、いろんな方向から現れるのでヒヤヒヤしました。子どもたちは危ない場面もなく、元気に登校していました。学校敷地内では、8時10分を過ぎると玄関前には開門を待つ長い列ができていました。みな扉の前にきちんと列を作り、団子になつたり順番抜かしをすることもなく、ルールが徹底されていると感じました。

◆下校見守り 羊門前 (10月27日)

秋晴れの気持ちの良いお天気の中、下校見守りを行いました。涼しいのでピンクベストはメッシュじゃなくても良いかな?と厚手にしたら、少し暑く感じました。先日報告がありました、歩道橋を下りた所の緑のポールを確認しました。とても分かりやすいと思いました。子どもたちが安全に登校できるように考えてくださって、ありがとうございます。子どもたちが出てくると、お迎えの車が次々とやってくるのですが、子どもがまだ居ないと何度も行き来する車もあります。そのためとても交通量が多くなり、車道を渡る子どもたちもいて、危ないと感

じる場面もありました。また、自転車で迎えに来られた方が門前や車道に無造作に駐輪するのも散見されます。自転車のマナーについて今一度考えていただけたらと思いました。子どもたちはとても元気よく下校して行きました。

山手班



◆下校見守り 開森橋周辺 (10月8日)

まだまだ暑い中、子どもたちは元気です。走って坂を下りてきます。本日はなぜかライト坂の東側を歩く児童が多かったです(20人は見ました)。スマホ、タブレットを見ながら歩く姿も多く、注意するも無視か一旦やめても通過後に再びやり始める状態で、手詰まりを感じました。下校中に月若公園に寄っている児童が増えてきました。

◆下校見守り 双葉屋～東門 (10月8日)

1年生は遠足で不在でした。暑さも和らぎ、楽しそうにおしゃべりしながら、かたまって下校してくる様子が多く見られました。

◆登校見守り 開森橋周辺 (10月15日)

気候が良くなり、登校時間が早まっているようです。一方通行(時間帯通行止)の道の手前にゲートキーパー(通称ウマ)を置かなくなつたので間違えて入ってきた車があり、危険を感じました。

◆登校見守り 東門～双葉屋交差点周辺 (10月15日)

今朝は爽やかな過ごしやすい朝でした。学校の登校指導の日でもあり、早くから先生も双葉屋前で立ってくださっていました。道のグリーンベルトに1台車が停まっていて、誘導の必要があったり、車の通行量も少し多めで気になりましたが、広がって坂を上がる甲南生も、声をかけると端によって問題なく登校していました。2学期になって夏バテが残っているのか、登校班が分断していたり、班に遅れて登校する子が少し増えてきたように思います。最近、この状況が増えてきたような気がします。また、これまでずっと保護者さんと一緒に上がって行ってた子が、1人で登校してきてにこやかにあいさつをしてくれたり、いろいろですが皆成長しているんだなあと感じた朝でした。

◆登校見守り うどん白石前～星の広場近辺 (10月15日)

特に危険な場面もなく、子どもたちは元気にあいさつを返してくれ、スムーズな登校でした。

◆夜パトロール 芦屋川駅→三条公園→前田公園→月若公園→芦屋川駅着 (10月15日)

3つの公園をまわりました。公園内、周辺道路も確認しましたが、異常ありませんでした。気候も涼しくなり、歩いていて気持ち良かったです。

◆登校見守り 開森橋周辺 (10月16日)

活動開始時は雨でしたので、開森橋にて見守りしました。すぐに小雨になり、児童は傘も閉じていたので、混雑することもなくスムーズに登校していました。

◆登校見守り 開森橋 (10月22日)

特に、問題はありませんでした。昨日から、急に寒くなつたので体調を崩さずに子どもたちが登校できたらと思いました。

◆登校見守り 双葉屋～東門付近 (10月22日)

今朝は雨のため、朝の登校見守りを実施しました。交通量もそれほど多くなく、子どもたちはスムーズに登校できていました。

◆下校見守り 双葉屋～東門 (10月29日)

水曜日は全学年一斉下校なので、一気にたくさんの子どもたちが門から出てきます。追いかけっこをして、走って坂道を下りて行く子どもたちが一定数いるので転ばないか見ていてヒヤヒヤしますが、けが人はいませんでした。

◆下校見守り 開森橋 (10月29日)

さわやかな秋晴れで、子どもたちも元気に下校していました。2～3組の子どもたちが東側ガードレールのところを歩いていたので、注意しました。低学年の子ども2人が、1円玉を拾つたので交番に届けに行きました。途中、信号のところで立ち止まつたので、声をかけると「マンホールの中に1円玉を落とした」とのこと、ガッカリしていました。お金等拾つたときは、交番に届けることを守っていました。「1円を落としたのは残念だけど交番に届けるのはえらいよ」とほめてあげました。2人は嬉しそうに顔をして「さようなら」と帰っていました。

◆夜パトロール ラポルテ東館→渡辺産婦人科前→旧芦屋甲陽幼稚園前→大原町→阪急高架下→ファミリーマート前→いかり前→ピックビーンズ前→山手幹線（親王塚橋交差点）→あめ婦前→ラポルテ東館 (10月29日)

肌寒い夜でした。駅前の通りはたくさん的人がいましたが、大原町の住宅街はとても静かで、人通りも少なかったです。何も異常はありませんでした。駅前では塾帰りの子どもの姿を数人見かけました。

◆登校見守り 開森橋周辺 (10月31日)

雨のため、開森橋の見守りをしました。6年生の単独登校が目立っていました。整列は混乱なくできていました。

◆登校見守り 双葉屋交差点周辺 (10月31日)

今朝は雨の上、ちょうど小学生と甲南生の登校のピークが重なつてしまい、傘もあるため普段より道に広がつて坂を上つて行くので、都度「広がらないで」とか「車が来つるよ！」と大きな声で注意する場面が何度もありました。特に、双葉屋前の交差点から白坂までの中腹辺りのT字の角から車が出てくることが多いのに、そのあたりでもふざけて道に飛び出したりする子もいて注意することもありました（これは最近、毎日のように続いていて心配な点です）。また、車が来つているのに気づいてもなかなか道をあけず、クラクションを鳴らされたりと、交通ルールを守る意識もその危険性への認識も下がつていると心配になりました。



岩園班

◆登校見守り 岩園公園北側横断歩道、岩園小学校、岩園幼稚園、親王塚交差点～岩園小学校南門、上宮川橋～岩園小学校正門 (10月21日)

岩園公園北側横断歩道では、本日5年生が自然学校のため登校班にいませんでした。グリーンベルト(右側)を歩く低学年をパラパラと見かけました。グリーンベルト(左側)を歩くように声掛けすると左側を歩いてくれました。1人女の子が本を読みながら登校していました。注意しましたが、また読みながら歩いているようでした。親王塚交差点～小学校南門の親王塚横では、車はスピードを落とし、子どもたちに配慮してくれていました。逆に、子どもたちの中には、車とすれ違う時でも歩道に上がらない子がいたので注意しました。阪急高架下、岩園理容前交差点では、保護者がいつもより多い人数で見守りしてくれていました。車通りが多い場所に大人がいてくれるのは安心します。旗当番や愛護委員の登校見守りは大切な役割だと再認識しました。教会前では坂を上る車が結構加速しているのが気になりました。上宮川橋～小学校正門前では、上宮川橋の旗当番はいつも1名ですが、今日は2名体制でした。5年生が自然学校で不在のため人数が少なかった割に、いつもより登校班が途中で分散していましたり、友達を探しに逆方向へ戻っていく子がいました。特に危険を感じるような事案はありませんでした。5年生が不在でも旗当番など大人の見守りが多く、穏やかな登校になったようです。

◆登校見守り 芦屋川駅駐輪場～山手中学校正門 (10月23日)

8時25分に門が閉まるときに、駆け込みで入っていく生徒が思っているよりたくさんいました。あいさつ運動が終わり、8時30分より遅刻している生徒は、1人、2人でほぼ遅刻はなしで登校しているようでした。

◆登校見守り 岩園公園北側横断歩道、岩園駐車場、翠ヶ丘～岩園小学校正門、楠町～岩園小学校正門 (10月27日)

岩園公園北側横断歩道では、5年生が登校班にいない日でした。7時58分頃から岩園公園を通過する登校児童を見かけました。先月、自転車の危険運転をしていた高校生は、以前よりスピードを減速してくれていましたが、耳にイヤホンを入れたままでした。8時20分を過ぎても、岩園公園のベンチに座って遊んでいる児童男子3名いました。声をかけましたら「友達を待っている」とのことでした。8時30分過ぎに校庭に入っているのを見かけました。正門前に車が1台停まり、子どもを送っていました。保護者には危険であることを一声かけました。翠ヶ丘～岩園小学校正門前では、本日代休の5年生らしきお子さんが、どこかへ出かけるのか自転車に乗っていたのですが、耳にイヤホンをして通行していました。声を掛ける間もなく通り過ぎてしまいましたが、危ないなと感じました。翠ヶ丘集会所の交差点には、旗当番の方がいませんでした。親王塚の横ではかなり車道からはみ出して走っている子がいたので、注意しました。楠町～岩園小学校正門前では、上宮川文化センター付近～岩園小学校までの歩道の雑草が生い茂っているため通行の邪魔になっていると感じ、10月18日にLINEで市役所へ報告済でしたが、まだそのままの状態でした。長い間こののような状態が続いている

ので、早く対処していただきたいと思いました。

◆登校見守り 打出村踏み切り (10月31日)

今月は、雨が多かったように思います。雨にも慣れたのか、傘をさして広がらずに登校するのが上手になったように感じます。松原医院から山手幹線にかけては、車道まで飛び出している児童が何名かいるのが気になります。

朝日ヶ丘班



◆登校見守り 朝日ヶ丘小学校校門前、朝日ヶ丘北公園 (10月1日)

今日は暑さが戻ったような一日でした。校門前の「通行禁止道路」には、車が2台入ってきました。朝日ヶ丘北公園内の通学路では草が伸びており、「くっつき虫」が多くて児童の足に付いて困るという声があったので、公園内の清掃を行いました。作業中も服や体のあちこちに「くっつき虫」が付いて大変でしたが、掃除を終えると通学路がすっきりし、子どもたちも歩きやすくなり、良かったです。

◆夜パトロール セントマリア病院→さくら参道バス停→39番地バス停→山麓公園→市立芦屋病院→朝日ヶ丘町38番地→さくら参道→朝日ヶ丘町18番地 (10月1日)

夜になってやっと涼しくなってきました。この日は夜間街灯が暗いところがあるため、見に行ってみることにしました。セントマリア病院からさくら参道バス停までは街灯も明るく、歩道も綺麗で歩きやすかったです。その後、さくら参道を越えて39番地バス停付近まで来ると、途端に街灯も少なくなり、空き家も目立ち始め、女性や子どもの夜間一人歩きは怖く感じます。また、市立芦屋病院の以前の駐車場入り口だった所は、木々が大きくなりすぎて森のようになり、鬱蒼（うっそう）として真っ暗でした。ここは昼間でも暗く、通学路のすぐそばなのに引き込まれそうで怖いです。せっかく芦屋病院に隣接しているので、お見舞いの方や患者さんの憩いの場になればいいのにな、と思いました。他の住宅街も今年の猛暑のせいか雑草や木々が生い茂り、歩道に歩きにくい箇所がありました。市や自治会が協力して掃除していく必要性を感じます。

◆登校見守り 東山～朝日ヶ丘、あいさいこども園前～朝日ヶ丘小学校校門 (10月6日)

あいさいこども園前の車道を進入してこようとする車が1台ありましたが、入り口に立って阻止しました。もう1台、進入してくる車があり、猛スピードで坂を上がり横断歩道の停止線も徐行せずでした。先週進入した車と同じ車でしたので、写真と動画を撮り警察へ連絡し、提出しました。

◆登校見守り あいさいこども園→朝日ヶ丘小学校周辺 (10月16日)

涼しい朝でした。登校時には雨も上がり元気に登校していました。先日、違反進入車の件で警察に通報したこともあり、パトカー2台が赤色灯を回しながら学校周辺をパトロールしていました。市民プール側から進入した1台をパトカーが注意したそうです。定期的なパトロールをお願いしました。

◆山手中学校合唱コンクール 東山町ローズハイツ前 (10月16日)

小雨の朝、山手中学校は合唱コンクールのため、登校時間のピークをいつもより早い時間に迎えました。視界が悪いせいか、いつもより速度を落としている車が多い印象でした。ただ、やはり横断歩道を渡らない生徒が半数おり、横断歩道を渡らない生徒に車が接近する場面もありました。生徒も車も安全に通行できるよう、今後も見守りを継続していきたいです。

◆登校見守り あいさいこども園～朝日ヶ丘小学校正門前 (10月17日)

本日も芦屋警察の方が立ってくださっており、途中通過しようとした車が1台ありました。ほかの道へ誘導してくださいました。お喋りに夢中で2列になって歩道からはみ出している児童が、いつもより多かったように思います。また、朝日ヶ丘北公園にミシン糸が広範囲にわたって散乱しており、登校中の児童が足を引っ掛けで危なかったため回収しました。

◆登校見守り 市民プール前、あいさいこども園前、朝日ヶ丘小学校正門前 (10月20日)

すっかり涼しくなった曇り空で、子どもたちは比較的早く登校していました。先週に引き続き車両通行禁止の時間帯に、パトカーが2台来て周辺パトロールをしてくれました。パトロール後も正門前にパトカーをとめ、1台上がってきた車がいたのを厳重注意していました。周辺住民の方でも、通行禁止時間帯に通行する場合は、許可証が必要なことをご存知なかつた方に先週お知らせしたところ、本日は許可証を持って、通っていかれました。先々週から2週連続で月曜日に通行していた車両は、本日は通りませんでした。

◆夜パトロール セントマリア病院→東山町周辺 (10月22日)

東山町の急な2つの坂道の間にある、ずっと地盤工事をしているらしいマンション予定地を見に行きました。東山公園側ではない方の道から見ると、パイプが組まれていて、コンクリートが流し込まれている様子があり、工事がようやく少し進んでいるのがわかりました。その下にもう一箇所、ワコーレ芦屋東山の新築マンション工事が2027年2月28日まで行われるようです。こちらは、通学路ではないので特に心配することはないと思います。急に寒くなって少し厚手のコートを着てのパトロールでした。クマ被害が多いこの頃、「このあたりは大丈夫だろう」と話しながら帰りました。

◆登校見守り あいさいこども園、朝日ヶ丘小学校正門前、芦屋病院、岩園交番 (10月27日)

今朝はいつもより出発が遅くなる班が多く、固まっての登校となっていました。気温差が大きいので、体調管理に気をつけてほしいと思いました。今日は2台の車が進入しかけ、声掛けをしたところ迂回してくれましたが、住民ではない車が3台進入しました。ここのことろ進入禁止の周知のため、警察官の方が学校付近で見守りをしてくださり、道路に立つてくださっていると抑止力となっています。今日はいらっしゃらなかつたので、たくさん車が進入してしまい、残念でした。今日のように子どもたちが一気に流れ込んでくると道路からはみ出してしまうので、声掛けをしています。あいさつ運動が終わった後に、この登校ルートの点検がてら岩園交番に報告しにいきました。点検では坂が多く歩道の無い道の角などの自転車のスピードが気になりました。

◆登校見守り 朝日ヶ丘小学校あいさつ→朝日ヶ丘公園パトロール (10月29日)

よく晴れた、寒い朝でした。今日はあいさいこども園前の信号に集団でたまつてしまい、信号を渡った先の通学路も混雑していました。何人かが歩道ではなく、車道を歩いており、愛護委員が追いかけ注意を行いました。今朝も校門前に警察の方が立ってくださり、進入してく

る車両はありませんでした。その後、朝日ヶ丘公園にゴミ拾いに行きました。涼しくなってきて、公園で遊ぶ子どもが増えてきたのか、お菓子のゴミが多かったです。

◆登校見守り あいさいこども園→学校正門 (10月31日)

朝から雨でした。あいさいこども園前の交差点でいつも登校班が詰まってしまうのが心配でしたが、今朝はスムーズに流れて行きました。車が1台、規制時間内に進入しようとしたが自ら気付いて迂回しました。

潮見班



◆潮見中学校あいさつ、幼稚園あいさつ (10月3日)

中間考査2日目のため、教科書を手に持しながら登校する生徒が多く見られました。元気にあいさつを返してくれたり会釈してくれました。中学校正門向かいの小学校防災倉庫前で小学生を降ろす車を数台見かけました。そちら側にも立ってあいさつ運動をしたところ1台も停車しなくなりましたが、小学校西門に通じる通路付近で児童を降ろす車が10台以上いました。

◆清掃パトロール 潮見小学校正門～潮見東公園～西浜公園～潮見集会所周辺～芦屋国際学院周辺 (10月6日)

校門を出て潮見東公園までの歩道の植え込み下やその奥の方に、普段の通行時には気づかないような小さなゴミが、いくつか見受けられました。潮見東公園では、お菓子のカス、たばこの吸い殻、ペットボトル、空き缶などがあり、それらを中心に清掃を行いました。砂場の横には、一輪車の分解された不法投棄があり、市のLINEで報告しておきました。ゴミではありませんが、公園の坂の部分の雑草がかなり伸びており、近いうちに草刈りが行われるとよいと感じました。西浜公園は、あまりゴミはなくきれいでした。公園ではトイレの状況確認を行いました。近くの道に設置してある防犯カメラの場所の確認や小学校の西門へ通じる路上駐車の場所を確認しました。小学校へ戻る途中、子どもが工作で作ったと思われる段ボール作品が雨に濡れて落ちていたので回収しました。活動中、すれ違った市民の方やお仕事の方と自然とあいさつを交わすことができ、地域の温かさや愛護委員のピンクの活動が浸透しているんだなと感じました。きれいに見える芦屋市も、まだまだゴミがあるんだなと思いました。きれいにしてくださっている愛護以外の団体があることも知り、きれいな状態が保たれているんだなと思いました。引き続き、美しい環境作りに努めていきたいと思います。

◆登校見守り 潮見小学校鯉門、潮見中学校グランド前の西側の横断歩道、潮見幼稚園 (10月10日)

潮見小学校鯉門前で停めようとする車からよく見える位置に立ちました。合計4台程の車が鯉門前を通り過ぎて正門前に停めていました。8時25分過ぎてから鯉門前に停めた車に「ここには停められません。少し先に30分無料の駐車場があります」とお伝えしましたが、車を3m程進めて子どもを降ろし去っていました。10月6日に潮見小学校PTAよりミマモルメ

で、学校周辺道路で駐停車をやめるようお願いや、警察のパトロールが強化されていること、中央公園パーキングは30分無料であることなど、お知らせを届けていますが、見ていないのか無視をしているのか駐車が減っているように感じませんでした。大変残念です。今朝はまず、潮見中学校グランド前の西側の横断歩道から見守りました。送迎で幼稚園付近に全部で5台程駐車していました。私が旗を持って立っていると、横断歩道前で止まってくれる車両も多く、安全に子どもたちは渡っていました。ただ、その後の潮見幼稚園前での見守りの時は、横断歩道で自転車でお送りする親子さんに気付く車両が少なく、待ってらっしゃる方が多かったです。道の両サイドの生け垣がまだ剪定されておらず、少し見えにくいのもあるかと思います。西門での見守りは、みんなあいさつをすると笑顔で返してくれて、元気に登校していました。

◆下校見守り 路上駐車撲滅運動、潮見小学校正門～鯉門付近 (10月16日)

数年ぶりの路上駐車撲滅活動でした。この日は愛護委員3名と呼びかけにより緑町の子ども会から1名参加してくださいました。「駐車禁止」と大きく書かれた旗を持って、鯉門～正門まで4人立っていましたが、明らかに路上駐車しようと思っていた車が何台も通り過ぎて行きました。「駐車禁止」旗の効果は絶大でした。ただ、一度は通り過ぎた車もリターンして向かい側の中学校付近に路上駐車したり、小学校の駐車場に出入りする車も少なくとも5台以上あり、正門付近では今まで事故が起きてないのが不思議なくらい車が行き交っていました。J:COMやプロデューサーの人も「話に聞いていた以上ですね」と言わっていました。この日は、突然の「駐車禁止」啓発活動で行き場を失った車が迷走していましたが、コツコツ活動して小学校前は「駐車禁止」というのが定着すれば少しでも減るのではないかと、今回の活動で手応えは感じました。

打出浜班



◆登校見守り 打出浜小学校あいさつ (10月6日)

やっと暑さから解放されたなあと感じるあいさつ運動でした。登校見守りは、特に問題もなかったのですが、いつも通りに、信号のない横断歩道は、危険です。強行突破される自転車の方などが、渡られました。次回からは、信号機のあるガソリンスタンドの方から渡っていただくよう声掛けしようと思います。自転車に乗って男性の方が西から来られ、横断歩道の前で止まって、その後ろから来た車を右手で止められました。日頃からされているのかなと感心しました。

◆登校見守り 打出浜小学校あいさつ→南宮公園清掃 (10月6日)

左右確認せず道を渡り進んでしまう子が数名います。本人の自覚が必要だと思いました。進入禁止の車に説明したら、迂回してくれましたが、精道中学校周辺は一方通行が多くてわかりにくいですね。南宮公園はゴミは少なめで、ベンチにタバコやお菓子の袋がありました。男子トイレの水洗トイレは修理済でした。

◆精道中学校合唱コンクール 中学校通学路の見守り、校門前あいさつ (10月16日)

不安定なお天氣の中でしたが、あいさつが途切れることがないくらいに、たくさんの保護者の方が合唱コンクールを観に来られていました。みなさん、感じ良くあいさつを返してください、とても雰囲気が良く、こちらも気持ち良く笑顔でお迎えすることができました。不審な人も見かけることはなかったですが、朝の時間帯は、学校に来る保護者の方と通勤や通学の人もいたので、いつもより余計に人通りが多く感じました。少しコンクールの様子も見させていただきました。全員での合唱は、生徒の皆さんが積極的に取り組む姿が印象的で、迫力があり、心に響く歌声で感動しました。

◆精道中学校文化発表会パトロール (10月17日)

北門が無人で開いていたので二手に分かれ、見守りをしたり、前日に無断盗撮の報告のあった近所の教会付近と中学校の周りをパトロールし、その後体育館で鑑賞をしました。特に問題はありませんでした。

◆パトロール 打出浜小学校→緑道→春日集会所、打出浜小学校→精道中学校東側→春日集会所 (10月20日)

南宮浜公園はいつもは少ないのでこの日はゴミが散乱していました。また、イスのそばにタバコの吸い殻も多かったです。南宮公園の多目的トイレが、長時間閉まったままだったために、市役所に連絡しました。通学路の車道の「止まれ」表示が薄くなつて見にくく所が多かったです。

◆下校見守り ①打出浜小学校～南宮～打出、春日②打出浜小学校～大東～春日 (10月22日)

下校時、あいさつ運動とパトロールを行いました。あいさつ運動では、目を見てしっかりとあいさつを返してくれる子が増えたな、と感じます。中には何度も頭を下げて、丁寧にあいさつしてくれる子もいました。小降りでしたが、男子児童は傘を持っていても、ささない子が多いです。雨の日恒例の光景ですが、ランドセルを手に持って歩く男子児童がいたので、声を掛けたところ、「鳥の糞がついてしまい!背負えない」とのことでした。ウェットシートがあったので、拭き取り、無事背負えました。自転車が何度か通ったのですが、子どもたちが横に広がって歩いていて、なかなか通れない、という事が気になりました。

◆下校見守り 打出浜小学校あいさつ→大東町、南宮・春日町 (10月29日)

秋晴れでパトロール日和でした。この日は、高学年も下校が早かったのかたくさんの子どもたちが一斉に下校して行きました。元気にあいさつをしてくれました。朝のあいさつ運動よりも下校の方が元気なだと感じました。あいさつ運動を早めに切り上げ、大東町見守りのため、子どもたちのあとについて行きました。「元気のたね」というお店の前で、1年生の子どもたち2人がおしゃべりに夢中で、東から来た車に気が付かず、車の方は、子どもさんも同乗されていて、ちょっと待ってくださっていたので良かったです。気をつけた方が良い場所なのかもしれません。南宮・春日町方面では、6年生がふざけているのか揉めているのかって感じの様子が1件ありました。

◆夜パトロール コーヨー→南宮公園、打出商店街→お猿公園、打出教育文化センター (10月31日)

1日中雨が降っていて、パトロールの時も降っていました。南宮公園の男子トイレの水は、少し時間をおいてから流れました。トイレットペーパーに「南宮」と黒のマジックで書いてあり、盗難防止になっているようでした。お猿公園は水はけがよくて、大きな水たまりはなかったです。打出教育文化センター（うちぶん）の2階では、男子生徒が黙々と勉強していました。



浜風班

◆登校見守り 潮見中学校あいさつ～中央公園 (10月3日)

潮見中学校校門前であいさつをしていると、子どもを送ってきた車が停まる場面を見ました。潮見小学校の前に停めてはいけないとは認知されているので、手前で降ろしているのでしょうか、カーブの所なので危なく、潮見班の方が反対の道で注意を促してくれました。保護者のマナー違反は根気よく対応していかなければならないと思いました。中央公園の新しいトイレを見ました。女子トイレに出入り口が2つあるのは、防犯上良い工夫だと思いました。

◆下校見守り 新浜公園から小学校周辺 (10月8日)

もう10月なのに30度近くあり、西日がとても暑い日でした。新浜公園にはあいかわらず、タバコの吸い殻がちらほら落ちてありました。また、木の陰にはバリバリに割れた子ども用のヘルメットが落ちてあり、持ち帰り処分しました。新浜公園も学校周辺も草が刈られていて、すっきりしていました。新浜公園から学校周辺を回った後、西門、東門に分かれて下校のあいさつをしました。子どもたちは、まだまだ半袖の子が多く、元気よくあいさつを返してくれました。

◆登校見守り 浜風小学校東門、西門あいさつ～緑道～新居浜公園～ローソン～浜風小学校 (10月15日)

雨もすっかりやみ、時折涼しい風が吹く気持ちのいい朝です。朝のあいさつをしました。子どもたちは元気にあいさつをしてくれました。今日は5年生が自然学校に行っているということで、若干登校人数が少ない感じでした。その後、学校周辺をまわりました。草がかなり生い茂っているところ、きれいに刈り取られているところがあり、生い茂っているところにはゴミが落ちていました。きれいなところにはやはりポイ捨てはしにくいのでしょう。ローソンでは朝早くにもかかわらず、駐車場は満車で、お客様もたくさん入っていました。

◆下校見守り 新浜公園→東浜公園→小学校外周→小学校西門→高浜町 (10月22日)

ついこの前まで暑かったのに数日前から急に気温が下がり、この日は雨も降っていて肌寒く感じました。東浜公園のトイレが工事中で、取り壊されていました。ここのトイレは広場やテニスコートから少し離れた場所で、古さや暗さも気になっていたので、明るく安心して利用できるトイレになるといいなと思います。小学校でも遊具が改修中だったり、体育館の周りにおそらく室外機を設置する台のようなものが作られている最中でした。どの工事場所もちゃんと囲い等されていましたが、子どもたちにはむやみに近づいたり、ボールが入ったりしないよう気をつけるように声掛けしようと思いました。下校見守りでは、長袖長ズボンの子が多く、中には手袋をしている子もいました。小雨のせいか傘を持っていてもさしていない子も結構いました。走っている子には、「道が濡れて滑りやすいから歩いて帰ろうね」と声をかけました。

◆登校見守り 浜風小学校朝のあいさつ、学校周辺パトロール (10月29日)

今朝はとても寒い朝でした。東門、西門に分かれてあいさつをしました。東門は、陽が当たって暖かかったですが、西門は日陰で寒かったです。子どもたちの服装も半袖、短パンの子もいれば、フリースの上着を着込んでいる子どもたちもいて、さまざまでした。今朝は寒いからか登校時間が少し遅かったように思います。元気にあいさつをして門の中へ入って行く子や、友だちと夢中で会話しながら学校へ行く子がほとんどでした。学校周辺は、あいかわらず雑草が生い茂っている道もありましたが、綺麗に除草されている道もあり、やはり綺麗に除草されている道は見渡しやすく、防犯上にもいいな、と思いました。



気がついたことがあつたら、ご連絡お願いします

- ◆ 県道の不具合は
 - ◆ 国道の不具合は
 - ① 国道 2 号線の不具合は
 - ② 国道 43 号線の不具合は
 - ◆ 国道 43 号線より南の河川の不具合は
 - ◆ 道路・公園に関する件
 - ◆ 街路樹、公益灯に関する件
 - ◆ 芦屋川河川敷の草関係
- 西宮土木事務所 0798-39-6124
西宮市櫨塚町 2-28
 - 国土交通省近畿地方整備局
兵庫国道事務所
・ 神戸維持出張所 078-411-5132
神戸市東灘区本山南町 4-1-18
 - ・ 西宮維持出張所 0798-35-6470
西宮市甲子園春風町 5-29
 - 尼崎港管理事務所 06-6412-1361
尼崎市道意町 7-21
 - 道路公園管理センター 80-8250
 - 道路公園管理センター 80-8250
 - 下水道課（県に取次ぎ） 38-2064
- 芦屋市に関する事項（道路・公園・街路樹など）でしたら、芦屋市のLINEによる通報ができます。芦屋市が管理する道路と公園の不具合について情報提供できます。

下記のQRコードを読み取ってLINEにお友たち登録できます。



@ashiyashi5401

通報する内容について、画像には、人の顔、家の表札、車のナンバープレートなどが映らないように、文章にも住所・氏名・電話番号等の個人情報を記載しないように、ご注意ください（芦屋市市民参画・協働推進課ホームページより）

愛護活動の報告の投稿は下記のメールアドレスへお願いします

〈E-mail〉 aigo_c@city.ashiya.lg.jp

令和7年度 芦屋市立青少年愛護センター 行事予定

令和7年(2025年) 11月

日	曜日	愛護セ・ター・愛護委員会開連	関係団体・備考	精道班	宮川班	山手班	岩園班	朝日ヶ丘班	潮見班	打出浜班	浜風班
1	土				夜バト						
2	日										
3	月										
4	火			登校見守り	登校見守り						
5	水					登校見守り 夜バト					
6	木			登校見守り							
7	金										
8	土										
9	日										
10	月			登校見守り							
11	火	連絡会打合せ									
12	水			登校見守り クリーン作戦							
13	木				子ども音楽癡癡会バト						
14	金										
15	土										
16	日						コミスク祭りバト				
17	月	連絡会									
18	火			登校見守り 環境実態調査	登校見守り						
19	水				登校見守り						
20	木			登校見守り							
21	金										
22	土					登校見守り					
23	日										
24	月										
25	火										
26	水										
27	木										
28	金	愛護委員会研修会									
29	土										
30	日										

令和7年度 芦屋市立青少年愛護センター 行事予定

令和7年(2025年) 12月

日	曜日	愛護センター・愛護委員会開運	関係団体・備考	精道班	宮川班	山手班	岩園班	朝日ヶ丘班	潮見班	打出浜班	浜風班
1	月			登校見守り	登校見守り	班集会				登校見守り	
2	火										
3	水			登校見守り	下校見守り						
4	木										
5	金			班集会 登校見守り							
6	土										
7	日										
8	月					班集会				登校見守り	
9	火										
10	水										
11	木										
12	金										
13	土										
14	日										
15	月										
16	火										
17	水									夜バト	
18	木										
19	金	連絡会打合せ									
20	土										
21	日										
22	月	令和7年度 兵庫県青少年 指導委員会臨時理事 会(会長会) 連絡会									
23	火										
24	水	幼稚園終業式								夜バト	
25	木	小・中学校終業式									
26	金										
27	土										
28	日										
29	月										
30	火										
31	水										